

Singen verbindet beflügelt und macht Freude

Jahreshauptversammlung mit Ehrungen, Wahlen und Vorschau auf 100 Jahre Bruchsaler Chorverband

(hüb). In seiner Bilanz, die der Präsident des Bruchsaler Chorverbands, Emil Zimmermann, vor rund hundert Delegierten, Verbandsvertretern und Funktionsträgern in der Jahreshauptversammlung zog, hieß es, dass derzeit die Gesamtzahl der aktiven, passiven und fördernden Mitglieder 8724 Mitglieder beträgt. In 82 Chören frönen 3343 Sängerinnen und Sänger ihrem Hobby. „Die Jugend ist uns wichtig“, sagte Zimmermann „und so freut es uns, dass 829 Kinder und Jugendliche in Kinder – und Erwachsenenchor singen“. Im Jugendbereich wirken mit Sarah Bahr und Sonja Oellermann zwei kompetente und engagierte Referentinnen, die es verstehen, Kinder und Jugendliche für das Singen zu begeistern. Wieder konnte das Chorjahr wieder mit ein paar Glanzlichtern aufwarten, die von einer lebendigen, vielfältigen Chorszene Zeugnis geben. In Waghäusel begeisterten zwanzig Chöre mit der Veranstaltung „Singende klingende Eremitage“. Auf höchstem Niveau maßen sich im Badischen Chorwettbewerb, der erstmals in Bruchsal stattfand, auch Chöre aus dem Chorverband Bruchsal. Den Titel Meisterchor ersangen sich der Frauenchor des Frohsinn Kirrlach, der Liederkranz Neudorf und der Männerchor Kirrlach.

Im Jahr 2019 feiert der Bruchsaler Chorverband sein hundert jähriges Bestehen. Auch hierzu werden schon Ideen gesammelt und Veranstaltungen geplant. Wieder zum Präsidenten gewählt wurde von den Delegierten Emil Zimmermann, ebenso die Mitglieder des Präsidiums. Musikalisch bereicherte der Liederkranz Philippsburg die

Veranstaltung.



Für acht Persönlichkeiten im Chorverband, die eine langjährige, verdienstvolle Mitarbeit an führender Stelle aufweisen können, gab es Ehrennadeln und Ehrenbroschen. Die höchste Auszeichnung, die ein Verband zu vergeben hat, die Ehrenmitgliedschaft wurde Manfred Bellm zuteil. Bis zur Auflösung der Gruppenstrukturen leitete er zwanzig Jahre die Gruppe Nord und organisierte federführend zahlreiche Veranstaltungen. Über viele Jahre war er Gesicht und Stimme der Gruppe Nord, aber auch des Chorverbands Bruchsal. Eine Ehrenbrosche in Silber erhielt die Frauenbeauftragte und 1. Vorsitzende des GV Neuthard, über eine silberne Ehrennadel durfte sich Dr. Jürgen Weindel, zweiter Vorsitzender des GV Neuthard freuen. Seit 2002 ist Rainer Kneis Chorleiter des GV Untergrombach, ihn ziert nun die silberne Ehrennadel, als Vizechorleiterin engagiert sich seit 2001 Margot Spatschke bei der Chorgemeinschaft Lyra, sie darf sich mit der Ehrennadel in Silber schmücken. Über 30 Jahre sorgt Günter Herhoffer bei der Lyra für eine tadellose Kassenführung, er wurde mit dem Ehrenbrief ausgezeichnet. Geehrt wurden auch die Verbandsfunktionäre Alexander Penzlow (EDV) und Frauke Schüler-

Bredt(Schriftführerin)

und

Reiner

Habich

(Vizepräsident).

